

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR,
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON ERICHO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: las varas al Bolo de la Oficina Telégrafica, Avenida G. Oeste. - Apartado 109. - Teléfono 211.

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, DOMINGO 17 DE SETIEMBRE DE 1911

NUMERO 2774

AMERICA CENTRAL

El Aguila de Oro

:: Luis Vanni L. ::

LA CANTINA mejor montada del puerto y que vende toda clase de mercaderías. UNICO DEPOSITO en Costa Rica del mejor cognac marca IMPERIO y UNICA AGENCIA, en la provincia, de los afamados cigarrillos 'COQUETAS' de la casa Herrero & Compañía, de San José. Se ofrecen cuartos, amoblados y ventilados en el alto, especialmente para familias y pasajeros del interior.—Puerto Limón, 14 de setiembre de 1911. T. m. alt.

Cuchillería DE GASPAR SALVADOR

Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, máquinas para cortar pelo, máquinas para afeitar, asientadores, estuches para viaje, y un inmenso surtido de cubiertos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS.

FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20
" " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por 100. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

Edgar Knorr & Cia.

San José — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Pachory" (Cl. 4.50 doc.) Cerveza El Castillo (Bitter Beer) Cl. 4.40 doc.) Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan & Cia.) Vinos del Rin de Brudos y espafiosos (dulces y secos). Mermelada alemana y danesa. "Troya dulce" (La Legítima). Tabacos Virginia y Connecticut. "Betón Cl. 4.10 (Cl. 9.50 grs.) Pastores Sirios (tamaño grande) a Cl. 1.90 cada. Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas. Hierro para techo de 10 y 12. "Folvo insecticida" "Peralta". Máquinas de cost. Alemana, marca Phoenix y Testoria. Relojes de bolsillo con el retrato y autógrafo de S. B. Pio X. "Despertadores.

Filtros



Si Ud. quiere tomar agua absolutamente PURA, compre los filtros que venden a precio de costo los señores

Juan Knorr hijos y estará seguro de no tomar los miles de microbios que nos vienen ahora por la cañería

AGUA PURA PARA USO DOMESTICO É INDUSTRIAL.

Dr. Raúl Orozco Casoria

CIRUJANO DENTISTA

— DEL —

COLEGIO REAL DE CIRUJANOS DE INGLATERRA

Despacha frente a la Biblioteca Nacional

Cuartillas cartaginesas

Cosas de brujería

En el barrio del Carmen hay una señora de 103 años de edad, que tiene en su poder un sapo por espacio de 35 años. Este animal es alimentado con ciertas sustancias que dicha señora conoce. No se sabe con qué intenciones la mencionada señora tiene en su poder tal bicho. Se supone que sea cosa de brujería, pues cuentan los que por casualidad han visto el sapo, que es tan grande y gordo que merecería llevarlo a una exhibición zoológica.

Un agente infatigable

El pueblo de Guadalupe ha recibido un rudo golpe con la separación del señor Arsenio Alfaro como Agente Principal de Policía del barrio. Los habitantes han perdido un brazo fuerte, impulsador del progreso material. El pueblo ocurrirá a su llamamiento con sólo que el señor Alfaro levantara la voz; los humildes labradores, hasta el primer gamonal, acudían presurosos, sin poner obstáculo, a levantar la empresa que este infatigable luchador quería llevar a cabo.

La causa de la separación del señor Alfaro, fué por no quererse llevar por la imposición, sino que, por el contrario, prefirió retirarse a cultivar sus campos, antes de echarse la enemistad de su pueblo.

Felices días

El sábado contrajo matrimonio la señorita Filomena Guillén con el joven Ruperto Gómez, vecinos del barrio de San Rafael. Desearnos a los cónyuges felices días en su luna de miel.

Robo

Don Ceferino Calderón fué objeto de un robo de dinero por un joven que fué su empleado. La cantidad robada alcanza a más de ₡ 200. Según afirma el

señor Calderón, había de por medio otros jóvenes.

Cuartel de policía

Se hace necesario que se vaya pensando en edificar el cuartel para la policía. Me parece un lugar bastante aparente aquel en donde estaba, y para esto debían comprar el terreno del templo del Carmen, á fin de agregárselo al primero.

Insoportable

La callejuela que queda al Sur del campamento Mora, se encuentra intransitable por su falta de aseó. Las materias fecales, que son botadas en ese lugar, hacen insoportable el paso.

Medida necesaria

Llamamos la atención de la Municipalidad para que ordene quitarle las púas al alambre que rodea una parte del Campamento Mora. Creo no estar equivocado al decir que hay una ley que prohíbe cerrar los poblados con esa clase de alambre. Y debe de haberla, pues no son animales irracionales los que pueblan ese lugar. Y creemos también que la Municipalidad cumplirá con este precepto para evitar el peligro que amenaza a los niños que en su alrededor, pasan ratos alegres con sus juegos.

Salvajismos

Nos estamos pareciendo a los pueblos más remotos, pues nos hace falta un poco de más civilización. En una de estas noches andaban unos cuantos jóvenes extranjeros y del país recorriendo nuestras calles en unos caballos, y en desaforados gritos. La policía contemplaba impávida a la cabalgata. Esperamos que esta clase de salvajismos, en una población como Cartago, no se presenten otra vez.

Largas pláticas

Sería de desearse que los reve-



Tintorería Peralta AL SUR del Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

¡¡¡ 10 MEJOR EN EL PAIS

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALT

Relojería Suiza

DE ALGIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, sin etc., sacados en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, los smokes, brújulas, artículos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios molicos. — San José, diciembre 15.

Es en Cuesta de Moras

DONDE ESTA SITUADA LA MEJOR

TINTORERIA

Allí encontrará Ud. arte, baratura, PUNTUALIDAD Y

BUEN TRATO

CARLOS PERALTA HIJO

Trabajos de macadam

Ya principian, por cuenta de la Municipalidad, los trabajos del macadam. Al frente de ellos ha sido puesto como jefe el activo y trabajador don Oscar Otayo.

Envenenamiento de un joven

Rudesindo Quirós, vecino del barrio de San Nicolás, fué traído muerto de Quebrada Honda, jurisdicción de Turrialba. La muerte de este joven fué causada con extrinsecina. Habiéndose ido para ese lugar, á donde había ido su familia á pasar una temporada, decidió poner fin á sus días, tomándose una regular cantidad de ese veneno, que su padre tenía para matar taltusas. Parece también que padecía de enajenación mental. Según se cree, la ida de Quirós á ese lugar fué por ciertos disgustos que tuvo con un individuo del barrio de San Nicolás. El veneno produjo un rápido efecto, siendo su muerte de pocos minutos.—CORRESPONSAL.

:::Botica Alemana

LIC. ALONSO PEREZ CALVO — farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacioso local de don Max Kepler, situado en la Avenida Central Este y Calle 9ª Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

La BOTICA ALEMANA ofrece al público un surtido completo de Drogas puras y Medicinas de patente, y su propietario dedicará especial atención al correcto y garantizado despacho de recetas, para lo cual cuenta con siete años de práctica en la profesión.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir Pustanos—Bordados y encajes—Calze de americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sastrería con gran existencia de Casimires Franceses é Ingleses

El mejor surtido á más bajo precio — Haga una visita

ACABA DE LLEGAR

INMENSO SURTIDO DE CORTINAS, BORDADOS, ENCAJES, MEDIAS DE SEDA SHANTUNGS, LANILLAS, OELLIANAS, etc.

DE ULTIMA MODA

Obsequio número 36

Fueron favorecidos con un vestido:

Tomás Ortuño
Ismael González Ch.
Jerónimo Fernández
Federico Arias
Rafael Rivera
San Sebastián
Liberia

Corte de pañuelo: Francisco Cordero M.
chacico: Pedro Fernández

El modo de como sacar es suscribirse a las 4. LOS OBSEQUIOS

AGENTES

Máximo Solano, Santa Cruz; Angel Ma. Sánchez, Cartago; Plácido Orsco, Nicoya; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mar; José Morales, Pesece; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Nor. Mondragón, Espartero; Arnulfo Batodano, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvano Elizondo, San Sebastián; Fernando Bastos, C. R.; Juan F. Vargas, Zarcero; Mauro Montes, Guadalupe; José Ma. Vega, San Vicente.

Sastrería Ricardo Muñoz M

Acepto órdenes por correo. — Apartado 354.

Gran surtido en artículos al por mayor

LA FAMA

HERRERO HERMANOS

Acaban de recibir buen arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

EN PRO DE LA HIGIENE PUBLICA MEDIDA QUE SE IMPONE

Repetidas veces la Jefatura de Higiene de esta capital ha hecho colocar cartelones por todas partes, en los cuales se lee en gruesos caracteres: "La tuberculosis se propaga por medio del esputo".

El doctor Pupo, en la notable conferencia que dió en el "Club Alfonso XIII", y el doctor Cortés, en su interesante folleto sobre la misma enfermedad y modos de evitarla, dicen que la enfermedad se adquiere principalmente por las vías respiratorias, y recomendando que el aseo de habitaciones y lugares públicos se haga procurando que el polvo, llevador del microbio, se levante lo menos posible.

Esta pequeña introducción sirve para señalar un defecto que desde hace años se comete, y que está en abierta oposición con las órdenes impartidas por la Corporación llamada a vigilar por la salud pública.

Nos referimos al aseo del mercado.

En este local, el barrido se hace en pleno día, sin guardar ninguna prescripción higiénica; y, lo que es peor, dificultando el libre tránsito y entorpeciendo las labores del comercio.

Natural es que al efectuarse la limpieza de este edificio en horas inconvenientes, la multitud de personas que en él se hallen estén expuestas a contraer la terrible dolencia, precisamente por lo que la higiene dice, sin que jamás se haya preocupado de evitarlo, ya que el mercado recibe la visita de toda clase de

individuos, enfermos ó no, de los diferentes lugares que de él se proveen.

Allí se expenden, al aire libre, artículos como el queso y otros tantos que por su propia naturaleza son incomparables para el criadero de microbios; de donde resulta que si ellos no se ingieren por la vía respiratoria, muy bien pueden llevarse al organismo por la digestiva.

En todas partes del mundo el barrido y aseo de los mercados se hace en la noche, cuando el movimiento ha desaparecido, para evitar todo peligro de contagio.

Aquí podía hacerse lo mismo. ¿Para qué practicar esa faena en las horas más peligrosas?

Más conveniente es que los guardas de aquel establecimiento, después de cerradas sus puertas, hagan el trabajo, para que al día siguiente el edificio se encuentre en perfecto estado de aseo.

Se dirá: sí, es buena la idea, pero ¿quién garantiza á los comerciantes que sus mercaderías están al abrigo de los poco escrupulosos para adueñarse de lo ajeno?

La respuesta es sencilla: que la administración del mercado tenga empleados de su confianza, y que responda de cualquier pérdida que ocurra.

Ojalá el apreciable doctor Fonseca Calvo, persona tan activa y tan interesada en el desempeño de su cargo, meditará acerca de esto; y, si la indicación es pertinente, la pusiera en práctica.

COMUNICADO

Teatro Nacional

Compañía Sagi-Barba

Nosotros, empleados del Teatro Nacional, sentimos mucho que la Compañía de ópera, opereta y zarzuela Sagi-Barba, haya tomado á mal el título de "GRAN COMPAÑIA" que le dimos en un artículo publicado en EL NOTICIERO de 13 de los corrientes pues no estuvo en nuestro ánimo la menor intención de ofenderla, sino, al contrario, darle su verdadero mérito, considerado el calificativo de "GRAN" desde el punto de la muy conocida competencia artística de cada uno de los miembros que la integran.

En cuanto á los demás conceptos del artículo referido, aclaramos que hubo error consistente en una mala interpretación.—San José, 15 de setiembre de 1911.—ACOMODADORES Y PORTEROS.

Banquete al Dr. don Isaac Guerra

Rivas, 15.—Recibido á las 8 p. m.—Hoy se será obsequiado un banquete de 50 c. biertos al doctor Isaac Guerra, en los salones del Casino de Rivas, como demostración de aprecio que le hacen sus amigos. La banda de esta ciudad amenizará el acto.—De Ud. atto. S. J. G. CHAMBERLAIN.

Amortización de un colón

NUMERO 57

Federico Herrera	Limón
Ramon Muñoz V.	Naranjo
Rafael Arizaola	Alajuela
Emilio Monge N.	Cartago
Rafael Bizarro	Limón
Quinto Araya	Jiménez
Miguel Dobles	
Miguel Ortega	
Filadelfo Granados	
Abelardo Mora	
Luis Castro Vidal	
Jorge Behrverria	
Manuel Daval	
Federico Salazar	
Clodomiro Salas	

Amortización

— 21 —

DE CINCUENTA CENTIMOS

Miguel Castro	Alajuela
Ramon Alfaro	San Joaquín
Juan Y. Lamus	
Juan Pérez Castro	
Franco Peña Aranda	
Señorita Adelaida de Bonilla	
Mercedes Millet.	

Calzado americano

2ª AMORTIZACIÓN

Mariano Fernández
Carlos Quirós
Francisco Padro

San José, 11 de setiembre de 1911.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Escenas POLICIACAS

Pues nada: el *Pulgucero* continúa limpio, es decir, limpio de malos inquilinos. ¡Y nosotros que pensábamos que ayer iba á ser día de ayes y de suspiros en las Agencias de Policía, por tratarse de la celebración de la fiesta patria!

Solamente ha sido detenido el benemérito ciudadano Ramiro Bonilla Mora, por su afición á los quesos, pues le sustrajo un pedazo al señor Manuel Barquero. Resulta cierto aquello de que.... «después del gusto viene el susto».

VIBRADORES para masajes

de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co. — Esquina diagonal á Robert Hnos.

Robo de una máquina fotográfica

De su casa de habitación le robaron anteayer una cámara fotográfica á don Juan Rafael Montes de Oca. El indiciado está detenido á la orden del señor Alcalde Tercero, quien sigue las investigaciones.

Aníbal Santos

— ABOGADO Y NOTARIO —

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, G. C.

UN SUICIDIO Se deja caer de una altura considerable, muriendo AL INSTANTE

Limón, setiembre 16.—Recibido á las 3 y 45 p. m.—En estos momentos se suicidó Rafael Montoya y, para hacerlo, se subió al tercer piso de la casa de W. de la Guardia y, acto continuo, se dejó caer á la calle, quedando muerto instantáneamente. Por correo le daré detalles sobre el motivo que tuvo para proceder así.—CORRESPONSAL.

LAMINAS de metal estampado para cielos rasos. — FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferreteria diagonal á Robert Hnos.

Match de football para hoy

A las dos y media de la tarde de hoy tendrá lugar en el llano de Mata Redonda un match de football entre los clubs de sport "América", azules, y "La Grecia", blancos.

Integran el primero de esos clubs Carlos Valverde, capitán, Hely Castro, Carlos Palacios, Luis Vargas, José Valverde, Juan B. Gómez, Enrique Sancho, Rubén Tapia, Marcial Varela, Anselmo Soto y Federico Estrada; guardalíneas, Adolfo Leiton.

Formarán el segundo: Donato Caballero, capitán; Rubén Muriello, Víctor Ruiz, José y Atilio Albertazzi, Arnoldo Tellini, Gerardo Matamoros, Alcibiades Brenes, Guillermo Sell, Rafael Morúa y Rafael Chacón.

Pasajeros DEL EXTERIOR Vapor con puentes y carbón

Limón, 16.—Procedente de Boston ancló el vapor inglés *San José*. Pasajeros: Antonio Lehmann.—Carga: 339 bultos y 26 sacos de correspondencia.

—De Nueva York, y por Kingston, llegó el vapor alemán *Sarnia*, con pasajeros, 2,228 bultos y 4 sacos de correspondencia.

—Atracó el vapor noruego *Snestad*, procedente de Baltimore. Trajo carbón y puentes.

EL EMPRESTITO FRANCES

Tengo el honor de poner en conocimiento del publico en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de hojalatería y fontanería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11. Con la práctica de más de doce años en el oficio puedo garantizar todo trabajo que eecute y los precios que cobre serán sumamente módicos.—San José, 1º de Setiembre de 1911. —ANIBAL BLANCO. 1. m.

Negocios Fallados en Segunda Instancia

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer en los asuntos siguientes: Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez Primero del Crimen de San José contra Juan María Mora Garbanzo, por lesiones en daño de Nicanor Masís Cordeiro.

—Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de falso testimonio en perjuicio de Federico Sáenz Vargas.

—Confirmó el auto de prisión y enjuiciamiento pronunciado por el Juez del Crimen de Limón contra Filip Segismund Gardon Mons, Federico Ravoz Brawur y Abraham Brawm Watson, como indiciados en el delito de robo de mercaderías en daño de Peter Bredy Juridijm Talack.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Liberia contra Juan Ruimart y Juan Rojas Chavarría, en la sumaria para averiguar cómo ocurrió un incendio en Peña Blanca.

Maderas DEL PACIFICO GARANTIZADAS

Vende Juan Güell en su depósito, 150 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado.—Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

Notas cortas

Procedente de la Colonia Carmona fue traído ayer á esta ciudad un ayote que pesa dos arrobas quince libras. Sabemos que en dicha Colonia ha sido abundante la cosecha de maíz.

—De Golfo Dulce llegó anteayer el Jefe Político de aquella localidad, don Ardillón Castro. Trajo la primera cosecha de maíz cultivado en aquella zona.

—Ayer á las 3 a. m. atracó en Limón el vapor inglés *Parismina*, con pasajeros y 30 sacos de correspondencia.

TALADROS para herreros

En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.— Esquina diagonal á Robert Hnos.

Ensanche de una cañería

La Municipalidad del cantón de Alvarado se propone ampliar la cañería de la villa de Pacayas, con el objeto de proveer de agua potable al caserío de "El Petatillo", y, de acuerdo con la respectiva solicitud, la Secretaría de Fomento ordenó á la Dirección General de Obras Públicas los estudios del caso. De éstos resulta la posibilidad de efectuar el trabajo, sin perjudicar en nada la cañería de Pacayas, con un costo total de \$1357.

VAJILLAS de loza

en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co. — Esquina diagonal á Robert Hnos.

Instrucciones populares contra el cólera

La Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía dispuso la publicación de las instrucciones populares contra el cólera y las nociones preliminares sobre las enfermedades trasmisibles ó comunicables conforme á un estudio hecho por el doctor Juan Gufteras, Director de Sanidad de la Habana.

Este trabajo trata por secciones sobre la infección, microbios, propagación de las enfermedades, demostración de los microbios, maneras de transmitirse y agentes que los destruyen, un enfermo constituye el principal peligro, emanaciones de la tierra y del agua, ruina de la higiene moderna, enfermedades que se combaten por medios especiales que dan un resultado absolutamente seguro, enfermedades que se combaten por medios de carácter general, el material infectante y las deyecciones del cólico, la propagación individual y la colectiva, contagio, incubación, síntomas, casos benignos para el contagio, casos que llevan el germen sin presentar síntomas de infección, precauciones para evitar la propagación, el tratamiento en el hospital, visitas, lugares de reunión, comidas en la habitación del enfermo, desinfección de las evacuaciones, cuidado con la ropa, el polvo y la escoba, objetos para desinfectar, las manos, utensilios y ropas, el cadáver, objetos del enfermo, etc. Este interesante estudio aparece publicado en "La Gaceta" de hoy.

Sombreros de fieltro y paja, los hay de todo precio donde Robert Hnos.

Avisos del día

SE ALQUILA por \$30-00 una pieza espaciosa y céntrica, con servicio interior, con 2 cuartos propios para modista ó sastrer. Está situada contigua á las oficinas de La República y frente á las señoras Fragoza. Para informes con MARIANO STRUCK en la "Pacific Lumber".—Setiembre 17.

Avisos anteriores

VENDO un magnifico contrabajo de 3 cuerdas y un extenso y selecto repertorio de música para orquesta. Ambas cosas pueden verse en el Teatro Variedades.—CARLOS PERALTA HIJO.—1. m. 18 | 8 | 1911.

QUESO DE MANTEQUILLA DE TARRAZÚ.—Se vende á 50 cts. libra donde MATÍAS ROJAS G., 200 varas al Sur del mercado.—San José, 5 de setiembre de 1911. 1. m.

GANGA! GANGA.—Se vende un negocio en un punto inmejorable, por no poder atenderlo su dueño, compuesto de pulpería, taquilla, vinería y billar. Para precio y condiciones diríjase a esta oficina 64 Cooico.—Setiembre 2 10. v.

VENDO una finca en Guayabal de Orofina, de 131 manzanas dividida en 2 lotes que quedan uno á 200 metros y otro á 800 de la Estación del Ferrocarril en el Ceiba. De éstas hay 40 manzanas de potreros y repastos nuevos y el resto de charrales y montes con leñas, terrenos vírgenes buenos para siembras de maíz, arroz, etc. Es excelente sitio para ganadería. Tiene 3 quebraditas con agua de invierno y verano. Hay una yunta de bueyes, una carreta aperada varios instrumentos de labranza, 2 bestias, 3 grandes gajones de buenas maderas, 3 casas para peones, 30 vacas lecheras (20 paridas) de buenas razas, un torito de buena raza también. Toda la finca tiene buenas cercas de alambre. Parte al contado y el resto con plazos largos.—MELICO GUTIERREZ.—San José, 29—1911. 10 v.

VENDO 170 trozas de Pochote, Guayacán y otras maderas que tengo en "La Ceiba" á orillas de la línea férrea al Pacífico, así como también vacas paridas de buenas razas y lecheras que se pueden ir á ver ordeñar en mi casa de Curridabat de 9 1/2 á 7 a. m.—Setiembre 14.—MELICO GUTIERREZ. 10. v.

Un negro brujo que cae EN LA RED DE LA JUSTICIA

La señorita Romelia Araya Meléndez dió parte á la policía de haber sido objeto de esta.

Dice

que en días pasados llegó un negro á su casa de habitación y pidió un vaso de agua y, al extender la mano para dárselo, le dijo que extendiera ambas manos. Luego le habló de que ella tenía un novio, que estaba próxima á casarse, pero que, por la oposición de la familia de su novio, no se había verificado el matrimonio.

Expuesto

lo anterior, le pidió un naípe para adivinarle su destino. Tomando el naípe le manifestó que su novio era un militar de carácter celoso y que la quería mucho, prometiendo volver unos días después para aclarar los asuntos que existían entre ella y la familia de su novio.

Pasados

cinco días volvió y, haciendo traer de nuevo el naípe, le pidió el dinero necesario para comple-

tar en colones el número de años que ella tiene, dándole \$ 19, que colocó sobre el naípe. A continuación le dijo que se quitara un anillo con una piedra verde que traía puesta, así como una cadena de oro, todo lo cual colocó sobre las cartas del naípe.

Hecho lo anterior

hizo unas maniobras con el naípe y, colocándose el dinero y las alhajas en los bolsillos, trató de retirarse, á todo lo cual ella se opuso; pero tanto insistió alegando que tenía que hacer unas averiguaciones colocando esas prendas en el agua, que al fin le permitió irse, bajo la advertencia de que volvería dentro de 24 horas.

Como transcurrieran algunos días y no volvía, resolvió dar aviso á la autoridad.

El negro

fue detenido anteayer y puesto ayer á la orden del Juez del Crimen, á quien fueron enviadas las primeras diligencias iniciadas por el señor Agente 1º. Principal de Policía.

Numeros COBRADOS en la Tesorería de la Junta de Caridad

En la Junta de Caridad se han cobrado los siguientes premios:

Agustina Carmona, \$ 1,000; Roberto Sawyes, \$ 1,000; Simeón Matus, \$ 2,000.

El quinteto 'Vaudeville'

Mucho gusto anoche el quinteto "Vaudeville". Blanca Rossi y Juanita Luque, trabajan muy bien, así como Bolívar y Muñoz. Están dándonos á conocer, además, bellísimas piezas del repertorio moderno de los Quinteros, Benavente, Dicenta, Linares Rivas, y cada noche presentan un estreno.

El Vaudeville está siempre lleno. Las comedias de hoy, los estrenos de películas, las originales canciones de la inimitable Rosita Realí y las romanzas de amor que canta el tenor de ópera, logran grandísimo éxito.

AGENCIA

Ofrezco mis servicios á todos los que se sirvan dispensarme su confianza y tengan funciones en los negocios siguientes y semejantes:

- Para compra y venta de artículos, productos y objetos de necesidad constante en las haciendas, comisariatos y otras empresas;
- Para compra y venta de ganados, gordo y flaco, bestias de silla y carga, bueyes de trabajo, etc, etc;
- Para informes de terrenos y fincas en la magnitud de detalles que se desee.

Atiendo personalmente en mi casa de habitación cien varas al Norte del Almacén AMBOS MUNDOS y correspondencia en Inglés y Español.

JOSE MARIA BONILLA AGUILAR

San José, Agosto 17 de 1911. 1. m.

Pastillas para la digestión DIGESTOILES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa :::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC

LA FIESTA DEL 15 de setiembre

en provincias y pueblos de la República

En San José

La partida de foot-ball.—Ante numerosa concurrencia—pues hasta última hora los tranvías iban a la Sabana completamente llenos,—se verificó ayer la partida de foot-ball que habíamos anunciado y para la cual había ofrecido la Municipalidad un premio de \$100.

Blancos y Rojos jugaron con maestría, y el público, entusiasmado, seguía con la vista los movimientos de los jugadores, quienes se disputaban con brío todas las oportunidades de hacer un goal.

Durante el juego se fracturó una pierna el joven jugador don Pablo Summer. La ambulancia lo condujo a su casa.

Blancos y Rojos resultaron empatados, después de reñida lucha, y por eso es probable que jueguen una nueva partida.

La recepción.—Por atenta invitación que se nos hizo, asistimos a la recepción de la Municipalidad, a las 12 m., en el edificio de la Gobernación de esta ciudad.

Vimos allí, además de algunos representantes de la Prensa, a los señores doctor Fonseca Calvo, doctor Barriounevo, Alonso Pérez Calvo, Aquilino Echeverría, Salomón Escalante, Tomás Ortuño, Ramón Padilla, Lesmes Sáurez, Aníbal Hernández, Carlos Mangel, Rafael Vargas R., José Esquivel, Samuel Montandón, Manuel V. Dengo, Luis Vargas Q., Ramón Cordero y algunos otros más cuyos nombres se nos han escapado de la memoria.

Hicieron uso de la palabra los siguientes señores: Rafael Vargas R., Francisco Camacho, Lesmes Sáurez, Salomón Escalante, Miguel A. Salazar, Ramón Cordero, Moisés Morales y Francisco Rodríguez.

En el Centro de Amigos.—Vivo regocijo experimentamos ayer al ver en este simpático centro la multitud de niños—unos rubios como el sol, otros de ojos sumamente expresivos,—que concurren a él y que fueron obsequiados, a los acordes de una buena organizada orquesta, con refrescos y toda clase de dulces, que saboreaban con placer.

Fiestas como la de ayer honran al «Centro de Amigos».

Festividad en las escuelas.—En algunas escuelas de esta capital se efectuaron ayer suntuosas fiestas escolares a las cuales asistió un sinnúmero de gentes.

Fue muy simpática la que se verificó en el Edificio Metálico. Reunidos en uno de los parques del Morazán, cantaron los niños el Himno Nacional, que la Banda acompañó. Numeroso público se apostó en sus cercanías y contribuyó a darle mayor realce a la fiesta.

El joven Eulogio Carranza recitó una bella composición a la «Patria Centroamericana» y, por último, el joven Profesor don Javier Carranza C. hizo uso de la palabra en nombre del Director y el Personal Docente de dicha escuela. En su discurso, conciso, bello, floreado, dió a conocer el joven orador las dotes que le adornan para esta clase de manifestaciones.

En Mata Redonda

Se principió esta fiesta a las 8 a. m. del 15, con un precioso discurso dirigido a los niños por la inteligente maestra señorita Altiragracia Méndez. Luego recitaron, por su orden, las niñas Felicia Acosta, Antonia Artavia y Paulita Oviedo escogidos trozos en verso, mereciendo nutridos aplausos, y cantaron, bajo la hábil dirección del maestro de canto Raúl León, coros patrióticos todos los alumnos, finalizando el acto con la ceremonia del «Juramento de la Bandera». Asistieron

al acto, entre otros, las siguientes personas: el Inspector Solón Núñez, el Profesor Salomón Castro, don Graciliano Chaverri, don Jesús Oviedo y varios padres de familia. Bien por la Directora, señorita Rosa Soto, que tan bien supo preparar esta patriótica fiesta.—CORRESPONSAL.

En Heredia

Setiembre, 15.—El 90 Aniversario de la independencia de nuestra querida patria, tuvo sus grandes festejos en el día de hoy. A las 8 a. m. en el edificio frente al cuartel, estaban reunidos los grados superiores de ambas escuelas, allí hizo uso de la palabra el joven escritor don Luis Dobles Segreda y pronunció un corto pero bello discurso alusivo a nuestra emancipación política. Entre sus más brillantes frases recordamos la siguiente: «Los costarricenses tenemos dos armas terribles para el combate: el arado y el libro; el arado, que abre la madre tierra para que produzca flores y frutos, y el libro, que ilustra la inteligencia y hace cruda guerra a la ignorancia»; más o menos fueron esas sus palabras.

El acto público se abrió primero con el Himno Nacional, cantado en coro por los niños y niñas, acompañado por la banda. Después el señor Inspector de Escuelas don Maximino Blanco hizo la jura de la bandera, a lo que contestaron con entusiasmo todos los niños. Don Luis Felipe González, a nombre de la Junta de educación, pronunció frases dignificando la carrera del maestro, y estuvo muy feliz también el joven don Luis Trejos felicitando una fogosa composición patriótica que llamó la atención del público.

Se cantaron dos himnos más muy bien ejecutados, dirigiendo el canto el maestro don Luis Gutiérrez.

Terminada esta primera parte del programa, la Banda se dirigió a la «Plaza de Flores», al match entre azulinos (josefinos) y rojos (heredianos), declarándose gananciosos los primeros; a las 11 a. m. se dio en la Parroquia; durante el día diversiones para el público en la misma plaza, hasta las 3 p. m.; en el resto de la tarde carreras de cintas, y en la noche, para coronar las diversiones del día, vistas cinematográficas frente al salón de catecismo, con una concurrencia de más de dos mil personas. Contribuyeron a dar más animación el precioso tiempo reinante y el buen orden que se observó durante el día.

Tuvimos elevación de globos en la mañana, y el Parque estuvo bien preparado con luces de colores puestas sobre el verde césped, trabajo de don Emilio Morales.

La concurrencia a la retreta fue inmensa.

Ast se celebró el día de la Patria en esta ciudad.—CORRESPONSAL 2º.

Escolitas heredianas.—Cómo dejar pasar la augusta fecha del 15 de setiembre, sin decir unas cuantas cosas de lo que aquí pasó! No es posible dejar de consignar una frase siquiera a cada una de las diversiones con que la muy honorable matrona municipal obsequió a los heredianos en este festivo día en que la patria independiente hace ostentación de sus blasones...

Principió la fiesta desde la víspera; el 14, noche admirable en que lucieron sus galas las balsámicas flores heredianas en su paso nocturno por el Parque a la hora de la retreta; ahí tuve la dicha de admirar los encantos y hechizos primorosos de mi dulce amiga, la angelical María Isabel, quien tiene el don muy especial de cautivar los corazones; la seguitan, en airoso cortejo triunfal, Adela, Lala, Matilde, Clara, Luisa, Cari, Concha, Amada, Lelo, Catarina, Jeca, Alicia, Luz, Talía, Argentina, Julita, Adela, María Ester, Tey, Julilia, Luz, Esperanza, Chabela, Armenia, Lila, Evangelina, Zulema, Julia, Marta, Carmita, Clara, Lidia, Lola, Arabela, Hortencia, María Teresa, Nelly, Delia, Chabelilla, Adela, Luisa, Anita, en fin... un enjambre de perfumadísimas flores en todo el esplendor de su hermosura.

(Conste que las cuñaditas del Doctor no estuvieron, para que no reclamen).

El paseo con hachones, invención del querido Doctor Flores, estuvo admirable y mereció muchos aplausos de la concurrencia. Este número, que tanto llamó la atención por la novedad, fue precedido de un entusiasta saludo al público, por el señor Gobernador de la Provincia, hombre que para saludar es none en Heredia.

Los festejos del 15 principian con un match de Base-ball jugado entre alumnos de Preparatoria

y 1 año del Liceo de Heredia. El Partido vencedor fué obsequiado con 9 plumas de fuente que fueron entregadas a los estudiantes a la terminación del juego.

Olvidaba decir que antes de empezar el match nos congregamos en el Parque a hacer la jura de la bandera, acto solemnísimo en el que pronunciaron discursos cajoneros los inteligentes jóvenes don Luis Dobles Segreda, don Luis Felipe González y don Maximino Blanco y recitó una bella composición en verso el entusiasta Luis Trejos.

A continuación, juegos divertidísimos en la Plaza de Flores amenizados con música de marimbas, y carreras de cintas en la Calle del Comercio. Estas cintas fueron bordadas por las alumnas del Liceo y tocaron en suerte a los jóvenes Jorge Pacheco, que sacó 2; Juan Bernini, 2; Miguel Pacheco, 3; Beto Lala, 1; Rafael Soto 1 y Gilberto Cortés 4; Simultáneamente con las carreras de cintas se tocaba el Recreo, que por consiguiente estuvo animadísimo.

La retreta empezó a las 7 p. m. con abrumadora concurrencia atraída por la música alegre y por los globos del popular Emilio K.

A las 8 de la noche dió principio en los jardines de la iglesia la exhibición gratuita de vistas cinematográficas del aparato de los propietarios del Teatro Olimpia, señores Dionisio Faco, Carlos Valenzuela y Rubén Coto Bécche. Las vistas gustaron por lo divertidas. La banda militar, con hermosas piezas de su repertorio, amenizó las vistas y entre las piezas ejecutadas llamó sobre todo la atención del público una bella marcha yanki «Old along», traída últimamente de New York por un profesor del Liceo.

Desde el corredor de mi casa pude admirar bien de cerca la magnificencia del cortejo de bellas musas, de divinas mujeres, de dulces amigas, que me acompañó; y en un éxtasis de sublime inspiración, al ver tantas caras adorables, me fué penoso, bien penoso, pensar con el poeta:

Semeja el corazón mio
un inmenso coliseo,
donde todas las que veo
encuentran palco vacío.

LUIS FELIPE.

En Alajuela

15 de Septiembre.—Preciosas han estado las fiestas escolares. Merecen especial mención las recitaciones de las niñas Delia y Sánchez y Claudia Ruiz. En el match de foot-ball entre jugadores heredianos y alajuelenses, ganaron los nuestros. El baile de artesanos, espléndido.—CORRESPONSAL.

En Cartago

Nuestro corresponsal en Cartago nos dice lo siguiente:
«Con respecto a la celebración del Aniversario nada podemos decir que haya habido, pues todo ha pasado en silencio. Lo único a que nuestro pueblo hubiera asistido, era a las fiestas escolares; pero éstas se verificaron dentro de las escuelas. No sabemos el motivo por el cual se resolvió que aquellas fiestas se efectuaran en ese lugar, pues, a nuestro entender, se deberían haber verificado en el parque, como en años anteriores.

Los pueblos de nuestra provincia, a pesar de su pequeñez, han celebrado este precioso día con más pompa que nosotros».

En Puntarenas

Puntarenas, 15.—La fiesta escolar de esta mañana fué ajustada al programa oficial. El acto de juramento y saludos a la bandera nacional resultó imponente y patriótico. El desfile de las escuelas fué admirable y la concurrencia extraordinaria.

La partida de foot ball fué otro número bueno de estas fiestas. Ganaron los rojos, quienes recibieron una hermosa copa de plata, y de la plaza de deportes salieron triunfantes y perdidones, unidos, a tomar un refresco en La Magnolia. El baile del Centro de Amigos fué regio. El baile del salón de patinadores también fué espléndido. El Club Puntarenas dará esta noche un baile social improvisado. Este es el fin de las fiestas, que han estado en orden perfecto.—CORRESPONSAL.

En Limón

15 de setiembre.—Celebráronse con gran lucimiento las fiestas escolares. Uno de los números más sobresalientes ha sido la parada militar de

la Compañía de Preferencia que, apesar de tener tan poco tiempo de aprendizaje, no se puede negar que ha hecho grandes adelantos.—CORRESPONSAL.

En Juan Viñas

15 de setiembre.—Con pena comunico que hemos pasado en silencio la fiesta de la Patria. En otros años, cuando había filarmónica, salta ésta a las 5 a. m. tocando alegres diapas, y además, las bombetas que estallaban en el aire recordaban a los vecinos que era el 15 de setiembre. Hoy, ni música ni nada! A la ceremonia de la jura de la bandera, no asistió ningún padre de familia. A esto se reduce todo, lo que prueba que cada día vamos decayendo más.—CORRESPONSAL.

En Coronado

Setiembre, 15.—La villa de Coronado estuvo también de gala el 15 de setiembre. Hubo una muy bonita fiesta escolar y la animación que reinó fué digna de notarse.

Por la noche se efectuó un lucido baile, al que concurrió toda la sociedad de la villa, y que duró hasta la madrugada.—CORRESPONSAL.

En otras partes

De Liberia y de otras muchas partes de la República hemos recibido numerosos telegramas sobre las fiestas de ayer, telegramas que no publicamos debido al exceso de material que nos arriba. Sin embargo, podemos afirmar—pues ello se desprende de esos telegramas—que en la mayoría de los pueblos hubo fiestas escolares más o menos suntuosas, retretas, bailes y demás festejos.

Novidades en artículos para caballeros donde Robert Nros.

“Llegamos al Rubicón”, dicen los franceses

París, 15.—Llegamos al Rubicón. El Gabinete francés ha suspendido sus labores por dos horas para inspeccionar con calma la resolución que se ha de tomar en el fatal *à la jaeta est* que aun no ha pronunciado Francia, pero que está firme en sus propósitos, llegando a limitadas proposiciones.

Le Matin, inspirada en los sentimientos del Gobierno, expresa de manera terminante lo que el Gabinete piensa reconcentrar, en estas palabras: «Liberté politique pour France au Maroc egalité absolue économique pour toutes les puissances». Por esto Alemania hace cosas graciosas presentando al Imperio acompañado de delegados cuyas condiciones los hacen de dudoso valor. El Kaiser se olvidó de dos cosas especiales.

La 1ª es que aun suponiendo que Francia aceptara la permuta, ella tiene obligaciones internacionales que la imposibilitan de derecho a conferir especiales privilegios a ninguna potencia a expensas de otra. Alemania cree seguramente que puede hacer milagros; Francia, por el contrario, está preparada para defender con la espada, si fuere necesario, sus posiciones en el Congo.

Enagua de lana, fustanes, encajes e infinidad de adornos se encuentran donde Robert Nros

TEL'FO 10 21
APARTADO 268

Dirección telefónica
MACAYA

FERRETERIA
Miguel Macaya & Compañía
LA MAS ANTIGUA DEL PAIS
(ESTABLECIDA EN 1887)

Miguel Macaya,
SOCIO GERENTE

Setiembre 7 1 m a.

CRONICAS Teatrales

El jueves en la noche puso en escena la Compañía *Sagi-Barba La Princesa de los Balkanes*.

Por ser un estreno dicha obra en esta capital, había gran entusiasmo en el público, que tenía grandes deseos de conocerla.

La obra fué muy del agrado del público, que asistió esa noche al teatro en considerable cantidad. El maestro Aguadé tuvo a su cargo la dirección de la orquesta.

La obra en cuestión debería repetirse, pues, como dije, gustó mucho.

El viernes, día de la independencia, subió a escena, en la *matinée*, y por segunda vez, *Las Salmiranguis*. Hubo regular público. Por la noche la función de gala, anunciada ya para ese gran día. *Sueño de un vals* fué la obra escogida para esa noche.

Antes de dar comienzo a dicha representación, subió el telón y un cuadro verdaderamente admirable se presentó a los ojos de todos los allí presentes.

Los artistas de la Compañía, inclusive los directores de orquesta y representantes de ella, estaban en el proscenio, lujosamente ataviados.

En primera línea, Sagi-Barba, y un poco más atrás Luisa Vela con la bandera tricolor de Costa Rica, y Margarita Díaz con la de

España, simbolizando de esta manera la fraternidad reinante entre ambas naciones.

Inmediatamente el maestro Camil padalad empuñó la batuta y los acordes del Himno Nacional de Costa Rica se dejaron oír, ejecutado por la orquesta y la Banda Militar de esta capital, y cantado por todos los artistas de la compañía. Todo el numeroso público que llenaba el Teatro Nacional se puso en pie durante el tiempo que se tocaba el Himno Nacional y la Marcha Real Española, que fué tocada enseguida.

Al terminarse el primer himno, el teatro retumbó con los aplausos tributados a tan simpática nota. Sagi-Barba dió dos vivas, uno a Costa Rica y otro a España, y el teatro se conmovió al ser contestado unánimemente.

Acto seguido se dió principio al *Sueño de un Vals*, el cual, como en ocasiones anteriores, fué magníficamente desempeñado por todos los artistas.

Numerosa era la gente en el teatro esa noche. El señor Presidente de la República y los señores Ministros también asistieron a esta gran función.

Para la *matinée* de hoy, *La Poupée*, y para esta noche, un estreno: *La Canción del Naufrago*.—D'ARTAGNAN.

UN HOMBRE mata a su esposa y cinco hijos Enseguida se ahorca

Harroser, 15.—En el pueblo Wossil ha ocurrido una sangrienta tragedia: un obrero, llamado Zante, que sufría de melancolía, mató, con una navaja de afeitar, a su esposa y cinco hijos pequeños, ahorcándose enseguida.

Notas sociales

Con rumbo a Heredia partió ayer la señorita Caridad Chavarría, que permaneció allí algunos días en vía de temporada.

Enfermo de cuidado se encuentra el joven don Juan Rafael Pacheco. Deseamos un pronto restablecimiento.

Para su finca «La Delia», en Reventazón, partió don Juan Pagliani, acompañado de su sobrino el joven Ronulfo Pacheco.

Procedente de Heredia se encuentra entre nosotros la señora doña Marina Blanco de Vargas.

A fines de este mes regresará don Justo A. Facio para su finca «Santa Eulalia», en Atenas.

El 28 de este mes se unirán en matrimonio la apreciable señorita Angela Calderón Argüello, hija del conocido artista nacional don Próspero Calderón, con el caballero don Juan Rojas Hernández. Para esta pareja deseamos toda suerte de dichas.

En casa de doña Jacoba

Pérez v. de Pacheco hubo antea- yer tarde una animada fiesta con motivo del cumpleaños de su sobrina Chabela.

—Felicitamos a la señorita Adelita Batalla por ser hoy día su onomástico.

Los horrores del cólera

San Petersburgo, 15.—Describiendo el *Novos Vremya* los horrores del cólera en Macedonia, dice que los soldados son transportados en carros bajo llave. A los enfermos no se les da agua ni asistencia médica, y en el trayecto de Metrovitza a Uskup los cadáveres son arrojados por las ventanas de los carros.

Cronica

NACIMIENTOS
Florinda, legítima de Margín Rodríguez y Cástula Suárez; Carmen, legítima de Salvador Umaña y Luisa Calderón; Innomina-da, natural de María Prada; María, legítima de Carlos Jiménez y Antonia Jiménez.

DEFUNCIONES
Úrsula Chinchilla, 4 meses, distrito 3º; Nicolás Miguel Makhoute, 2 años, distrito 3º; Adeline Prendas, 18 años, distrito 4º; Isabel Segura Serrano, 85 años, distrito 4º; Elias Viquez, 1 mes, distrito 4º.

Hoticias cablegráficas

15 de Setiembre
Londres.—Mr. Arthur Com-minghal Morley, Gobernador General del Canadá, tiene matrimonio concertado con la Princesa María de Rusia.

Washington.—Mr. Carnegie regaló a Mr. Taft un magnífico juego de golf que trajo de Escocia.

Valparaiso.—El transporte *Ca-mas* colisionó anoche con una lancha a vapor, haciéndola pelazas. En ella venían los cadetes navales, de los cuales murieron cinco. La noticia ha causado sensación terrible. Las víctimas eran jóvenes.

Coney Island.—200,000 personas asisten al carnaval. Hay gran animación.

San José

Puntarenas

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & COMPAÑIA

Para señoras

Sobretodos; gran surtido. Cortes de seda y de bengalina. Lanas, adornos, perfumería, cintas, etc.

Están recibiendo actualmente las últimas novedades

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Para caballeros

Corbatas, camisas, navajas para afeitar, pañuelos, paraguas y muchos otros artículos de exquisito gusto.

HOTEL ATLAS

DE JUAN ALEMAN

SITUADO FRENTE a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Se alquilan cuartos para personas de buenas costumbres, con o sin alimentos. **SERVICIO** esmerado y rápido, por estar atendido por su dueño, quien asiduamente despliega su aptitud ya conocida en el arte. Se reciben pensionistas y se atiende cualquier orden de pedido de alimentos a domicilio para personas de buen gusto. — San José, 3 de setiembre de 1911. — 1 m.

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITTA DI MILANO sale de Génova el 17 de Setiembre para Marbella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curacao, Subanilla, Colon y Limón. Llegará a Limón el 30 ó 1 de Octubre y sale el mismo día para Cartiagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (tocará en Ponce si así lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	700 francos
Segunda " "	500 " "
Tercera " "	300 " "

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19.

LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRASBORDO.

Otros informes darán en San José y en Limón.

SASSO Y PIRIE F. J. ALVARADO Y Co.
AGENTES SURAGENTES

San José, 1.º Setiembre de 1911

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.

Surtido completo de calzado

PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales

J. B. Negro

GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE FERNANDO MONTEALEGRE

Situado a 50 varas al Este del taller de Mr. Wolf

Se venden MADERAS de las mejores regiones del país y Cal. de Concha a los precios más bajos de plaza. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. **PRONTITUD Y CUIDADO** para atender **LOS PEDIDOS**.

Noticias del Extranjero

Buenos Aires, 14.—Llegó el señor Juárez, siendo recibido por los cabecillas socialistas y gran muchedumbre. Entrevistado que fué declaró que estaba convencido de que el pueblo francés y alemán no seguiría a sus Gobiernos en el sentido de la guerra. La exportación de carnero y res hielos en el mes de agosto último por la planta Chillid ha sido de 371,891 y 290,737 libras, respectivamente, y 2,608,081, con un aumento de 600,000 de cada una.

Río Janeiro, 14.—El Presidente visitó el crucero inglés *Glasgow*.

Montevideo, 14.—El Gobierno rotundamente niega la existencia de la plaga bubónica, en una nota oficial.

Madrid, 14.—Canalejas ha confirmado que tanto la Junta como las demás autoridades han resignado el mando; que el Gobierno publicó un decreto estableciendo el estado de guerra. No me asusta la huelga revolucionaria, dice Canalejas, que siendo la guerra iremos a ella, pero tengamos entendido que la represión será dura y enérgica. Tenemos en la península 70 mil soldados que enviaremos si se necesitan, pues para el resto de España bastan los civiles. Hace tiempo se excitó a los ferrocarrileros a la huelga; siempre he estado dispuesto a favorecer a los obreros, pero no consentiré en violencia. Reconocido el Portugal confío en que terminarán los incidentes de la frontera. La unión general de trabajadores ha llamado con urgencia a Iglesias. Se le atribuye importancia, pues cre tratarán sobre asuntos graves relacionados con los huelguistas.

Málaga, 14.—Aumentanse los huelguistas; los patrones en los muelles mantienen su intransigencia.

Las sociedades han pedido a los pueblos contingente para aumentar el número de huelguistas, que por ahora es de dos mil. Intentaron volar con dinamita el puente de hierro "Paseo Austriano", consiguiendo solamente doblarle las vigas de suspensión. Se les ha suspendido la circulación.

lación y ahora recorren las montañas coaccionando. Se le enviaron tropas al Gobernador.

Los parlamentarios enviaron una comisión que vaya a Torreón a suplicar a los patrones acepten las conclusiones de los obreros.

Valencia, 14.—Hubo una tempestad eléctrica en que un rayo mató a dos obreros, derribando faros y árboles.

Bilbao, 14.—Continúan los motines de los huelguistas con los esquiroleros, uniéndose; los civiles les dieron cargas de que resultó un anciano con la cabeza abierta de un sablazo. Se negó a que lo asistieran y se dirigió a su casa cayendo muerto antes de llegar; otro, llamado Raimundo Serrano, recibió un balazo.

La Sociedad Obrera acordó por unanimidad declararse en huelga general; seguidamente se echaron por las calles cometiendo atrocidades de tal manera que los civiles les dieron cargas, resultando muchos heridos.

Londres, 14.—El Ministro portugués residente en esta ciudad, recibió notificación oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores, de estar reconocida la República del Portugal por las potencias. El Ministro portugués con este motivo dijo que esperaba que los movimientos monárquicos cesarían, porque con el reconocimiento de la República por las potencias, los monárquicos recibirán el golpe de gracia. Los portugueses realistas que han sido expulsados de España y que desean llegar al Portugal serán bien recibidos.

Londres, 14.—Apareció un nuevo caso de "aflosa" en Wittersham, al Este de Kent y como a siete millas de Undimore, donde hace pocos días existió la enfermedad. El caso ha sido puesto en conocimiento de la Cámara de Agricultura.

Londres, 14.—Los astilleros británicos han sido amenazados por las dificultades entre los obreros y Jefes de servicio, reclamando los primeros aumento de salario ó la suspensión en sus talleres el sábado.

Nueva York, 14.—Informan que el Gobierno de Haití nombró ministro en Washington a Solin, en París a Meronon, en Berlín a Augente, y Encargado de Negocio en La Habana a Fouchard.

Nueva York, 14.—Un despacho de Haití, de fecha 7, dice que el buque que está con los amotinados a bordo, en el puerto de Waix, se incendió; que el vapor "Extairer" fué a auxiliarlos, regresando con 10 pasajeros, permaneciendo a bordo 150. Un despacho de Pekín dice que los amotinados tienen rodeada la oficina del Virrey.

Copenhague, 14.—Agentes del ejército alemán en gran escolta están comprando caballos en Dinamarca, pagándolos a doble precio.

Seunna, 14.—Los cabecillas del Congreso social democrata tuvieron una reunión en que sometieron una resolución para protestar contra cualquier atentado de asesinar a los franceses, alemanes é ingleses, porque esto bastaría para que se tornara en una catástrofe universal. El Congreso espera que los obreros alemanes usarán de toda la cordura y circunspección que el caso requiere, para evitar la necesidad de una guerra.

Springlake, 14.—Rumórase que Alemania piensa retirar muy en

breve sus naves de Agadir, cuya decisión obedece a la actitud del señor Ministro francés hacia los puntos principales de las contrapositiones de Alemania, cuya respuesta indica que indubablemente se llegará a un amistoso arreglo entre ambas potencias. El "Voissche Zeitung" califica ó aprecia estas nuevas, diciendo que Alemania será sustituida por buques neutrales en Agadir, quizá por ingleses, y si en realidad se necesitan buques de guerra en Agadir, producirá mejor impresión suplicar a Francia el envío de algunos así que los buques alemanes abandonen aquel puerto.

Madrid, 14.—Llegó el rey; el señor Canalejas le enteró de todos los conflictos habidos y de las medidas adoptadas por el Gobierno. El Consejo ha aprobado las medidas enérgicas dispuestas por Canalejas contra los revolucionarios huelguistas. Según telegrama de Aldave, el enemigo abandonó sus posiciones de la izquierda, pero los ataques son continuos a nuestras posiciones, siendo siempre rechazados. Prieto detalló al rey todas las negociaciones franco alemanas y sus pretensiones de ocupar a Larache y Alcázar.



Exigir la firma *Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre **(MIDY)** Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre **(MIDY)**

PARIS, 6, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE los Dolores de Estómago, Indigestiones

PARIS, 6, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Preciosas gorritas para niños, han llegado al Almacén de Ropa Hecha de Robert Hnos.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado
Oficina en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda Leiva & Cia. antiguo número de los Alfaro, Avenida de San. Atencio en su instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Horario público que regirá desde el 4 de abril de 1910 hasta nuevo aviso

El presente horario anula todos los anteriores

Rumbo al Oeste (Lea para abajo)				ESTACIONES												Rumbo al Este (Lea para arriba)			
Diario solamente	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Diario	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo												
				LIMON															
				MOIN JUNCTION															
				CASTRO															
				ESTRADA															
				MOIN JUNCTION															
				SABORIO															
				ZENT															
				MATINA															
				SIOURRES															
				LA JUNTA															
				LA JUNTA															
				GUACIMO JUNCTION															
				GUAPILES															
				LA JUNTA															
				FLORIDA															
				PERALTA															
				TURRIALBA															
				TUOURRIQUE															
				JUAN VIÑAS															
				SANTIAGO															
				PARAISO															
				CARTAGO															
				TRES RIOS															
				SAN JOSE															
				HEREDIA															
				ALAJUELA															

Avisos Económicos

VENDO lotes a 300 varas al Sur del Mercado, a precio bajísimo. — DOMINGO FCO. ROJAS.—San José, 15 | 9 | 1911.

UNA buena bestia de silla se vende ó se cambia por una de tiro. Informar Víctor Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional.—Agosto 12. h.s.o

VENDO un terreno compuesto de 200 varas cuadradas, situado 200 varas al Sur de la "Botica Francesa"; es plano. Para precio y condiciones, con C. Cocio.—Setiembre 12.

COMPRO una máquina de cepillar, machiembarr y moladora maderas; prensa y tallador de herrería; y vendo dos carritos livianos para distribución de carnes ó pan; uno con buenos resortes. Ofertas, en la oficina de don Fabián Esquivel en San José.—ALEJANDRO SALAZAR U. — 1 m. 17 | 8

ALQUILO una casa de alto al lado del Colegio de Señoritas, contiguo a la casa de habitación del Licenciado don Ramón Zelaya. Entenderse con su dueño José Arist en su tintorería. Agosto 24

PARA LOS EFECTOS de ley, hago constar: que en esta fecha he vendido mi establecimiento de comercio situado en el barrio de San Nicolás de esta ciudad al señor Leoncio Chaves.—JUAN ELOY GONZÁLEZ.—Cartago, 27 | 8 | 1911.— 8 v.